



Ensayo

Nombre del Alumno: Stephani Monserrat Correa Sánchez

Nombre del tema: Binomio de necesidades sociales-recursos

Nombre de la Materia: Trabajo Social I

Nombre del profesor: Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 2do

17 de Febrero 2025

BINOMIO DE NECESIDADES SOCIALES-RECURSOS

El Diccionario de la Lengua Española ofrece varias acepciones del concepto de necesidad, de las que podemos destacar que se trata de un impulso humano o motivación dirigido a satisfacer una carencia de naturaleza variable como alimento, agua, vivienda, protección, afecto, seguridad, etc. Por lo tanto las necesidades humanas son el motor que impulsa el desarrollo de la sociedad. Desde el acceso a la alimentación y la vivienda hasta la educación y la seguridad, cada necesidad representa un requerimiento indispensable para el bienestar individual y colectivo.

Las necesidades básicas son una serie de elementos cuya escasez o ausencia conlleva un estado de pobreza. Se puede considerar que las necesidades básicas del ser humano son el acceso a una vivienda, a servicios sanitarios y a educación y capacidad económica. Las necesidades básicas insatisfechas son un índice o método que se utiliza para determinar las carencias básicas que existen en una población determinada y para identificar, calificar y medir algunas dimensiones de la pobreza estructural.

Las necesidades humanas son aquellas que se consideran inherentes al ser humano. Existen diferentes teorías para su clasificación se conoce como la pirámide de Maslow o la jerarquía de las necesidades humanas.

En la base se sitúan las necesidades fisiológicas, como por ejemplo: respiración, alimentación, sueño, sexo, etc.

En un nivel más elevado, se encuentran las necesidades de seguridad: protección, estabilidad, vivienda, trabajo, etc.

A continuación, aparecen las necesidades de afiliación o aceptación social: amor, amistad, familia, actividades en grupo, etc.

En el siguiente nivel se sitúan las necesidades de reconocimiento: confianza, autoestima, éxito, estatus, etc.

Y, por último, se encuentran las necesidades de autorrealización: desarrollo de habilidades personales, persecución de metas, logros, etc.

También se encuentran las necesidades sociales que son aquellas que están relacionadas con la vida en comunidad y la relación entre las personas. Son importantes porque los seres humanos somos gregarios y tendemos a vivir en sociedad.

Algunas de las necesidades sociales pueden ser la construcción de vínculos afectivos duraderos: amistades, amores. La pertenencia a un grupo social determinado, cuya identidad se comparte hasta cierto grado.

La conceptualización de las necesidades tiene una importancia crucial para la actuación de los Servicios Sociales y de los demás sistemas de protección social pues dependiendo de las necesidades que sean consideradas como derechos, así se deberán garantizar y establecer posteriormente una serie de recursos para satisfacerlas.

Podemos encontrar también criterios de atención en el tratamiento de las necesidades los cuales pueden ser según el paradigma en el que nos situemos los indicadores sociales serán: una medida directa del bienestar que facilita juicios sobre los principales aspectos de la sociedad, una medida de la realidad subjetiva que vive la gente o de la satisfacción subjetiva, o una medición o descripción de rasgos de una situación, su interrelación y cambio.

Se pueden clasificar en Objetivos o externos: son medidas de situaciones, hechos o estados concretos que pueden ser observados y verificados por observadores externos al proceso de medición

Indicadores subjetivos: miden opiniones, relatos o descripciones de las personas desde la su propia percepción del mundo.

En conclusión entendemos que las necesidades humanas abarcan desde aspectos esenciales para la supervivencia hasta demandas de desarrollo personal de los seres humanos. Atenderlas eficazmente requiere una asignación de recursos que priorice la urgencia, la equidad y la sostenibilidad, garantizando un equilibrio entre el bienestar personal y el bienestar de la sociedad

BIBLIOGRAFIAS

(entorno al concepto de necesidad, s.f.)

(enciclopedia significados, s.f.)

(necesidades sociales, s.f.)

(binomio de necesidades)